



Últimas Noticias AAE 5595
NGO 8 DICIEMBRE 1996 tribuna 08-12-1996

Don Luis Sánchez Latorre ha publicado en Las Últimas Noticias del 23 de noviembre un artículo que lleva por título mi nombre en el cual se refiere al homenaje que la Biblioteca del Congreso Nacional me rindió con motivo del término de mi presidencia del Senado.

Lamenté su ausencia que él la explica con la excusa que me transmitió Enrique Lafourcade.

Con este motivo, don Luis recuerda el Encuentro Latinoamericano de Escritores que, con los auspicios de la Sociedad de Escritores de Chile y bajo la presidencia de Pablo Neruda, se realizó en Viña del Mar en agosto de 1969, en cuya organización me correspondió actuar con la eficaz cooperación de Jorge Edwards.

Fue en realidad un encuentro hermoso que siguió a uno de intelectuales realizado en Arica.

A pesar de las agitadas pasiones políticas de la época, la llegada a Chile de los más prestigiosos escritores de Iberoamérica creó un espacio de irradiación espiritual del más alto nivel.

Son acontecimientos que hacen bien a los países y que hacen una mera decisión política.

Preocupado por la necesidad de estimular el desarrollo cultural, el Presidente Frei Montalva me autorizó para

Luis Sánchez Latorre
Por Gabriel Valdés Subercaseaux, senador

crear un Consejo Nacional de la Cultura paródicamente en el Ministerio de Relaciones Exteriores, en cuya presidencia incorporé al gran intelectual Jorge Millas sin burocracia alguna.

No soy partidario de crear estructuras funcionarias que tratamos en otra época, donde florecen, no sin dificultad, en manifestaciones culturales, pero donde el mercado, instrumento necesario y formidable, ejerce su imperio.

Pero el mercado fija precios pero no valores.

El Estado no puede estar ausente.

¿Qué pasó con Chile que se dejaron de construir teatros, museos y bibliotecas en bellos edificios a lo largo del país después del centenario de 1910?

Felizmente un excelente alcalde ha rescatado la Estación Mapocho, pero las grandes encuestas no existen y las provincias languidecen.

Del presupuesto fiscal de 1997 sólo un 0,008% se destina a cultura. André Malraux se daría vuelta en la tumba si lo supiera.

Queda mucho por hacer para que nuestro desarrollo sea equilibrado y el pensamiento dirija una sociedad que ha reemplazado las catedrales góticas por los "malls".

Reconozco en las palabras de Sánchez Latorre su gran calidad humana.

Luis Sánchez Latorre [artículo] Gabriel Valdés Subercaseaux.

Libros y documentos

AUTORÍA

Valdés S., Gabriel, 1919-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Luis Sánchez Latorre [artículo] Gabriel Valdés Subercaseaux. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)